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江苏首席生活门户网
#

先进门再说
$

把最好

的放在必测上

!

因为成绩实在太差
"

又

没有艺术特长
"

这些学生要想

在必测科目达到
!"

"

取得报

考普通类高校的资格
"

实在是

太难了
# $

一位普通中学教学

负责人说
"

对一些成绩很差的

学生来说
"

按以往的高考模

式
"

五门总分相加
"

上个专二

学校还是有希望的
"

那样好歹

能学个一技之长
"

就业时有点

%

本钱
$&

可
#$$%

年的高考方

案就把这条路堵死了
&

成绩差

的学生普遍差在理科上
"

按常

理
"

他们的选测科目肯定会选

自己稍强些的文科
"

但这样一

来
"

理科就要在高二进行的必

测科目
!

小高考
$

中进行了
&

虽

然
!

小高考
$

主要是基础题
"

但

对于这一层次的学生而言
"

本

来成绩就不好
"

又是遇到的最

弱项
"

要想拿到
!"

非常困难
"

一旦拿不到
!"

"

上普通大学

的路就没有了
&

在仔细研究了

高考新方案后
"

老师们发现
"

如果采用
!

田忌赛马
$

的方式
"

拿自己的强项文科科目放在

较容易的必测阶段
"!

小高考
$

的通过概率就要高得多
"

而且

!

小高考
$

是可以考两次的
&

这

样一来
"

考生取得了填报高考

普通类学校的资格
"

虽然他们

的选测科目是自己的弱项
"

根

本不可能达到
#&

的本科填报

要求
"

他们也不用担心没学校

上
&

因为有些专科院校对选测

科目的要求是达到
'

即可
&

填高考志愿不看选测

科目等级
在江苏省

#$$%

年普通高

校招生录取办法中
"

考生填报

高考志愿的条件有两项
&

第一

是应届毕业生的综合素质评

价中的
!

道德品质
$

和
!

公民素

养
$

必须合格
"

这对绝大多数

考生来说没有任何问题
&

第二

是普通类考生必修科目测试

等级均需达到
"

级及以上等

级
'

技术科目必须合格
("

也就

是说四门必测科目达到
!"

就

可以了
&

高考方案中的确没有对

两门选测科目的等级提出任

何要求
& %

从这一点上来看
"

对

一些成绩较差的考生而言
"

必

测科目甚至比选测科目更为

重要
& $

南京的一名教育界人

士分析
"

因为选测科目是
'

级

还有大学上
"

但是如果必测科

目不能合格
"

那连填志愿的资

格都没了
&

选测科目
'

分也无所谓
%

%

选测科目即便是考了
$

分
"

也同样是
'

级
&$

一名中学

校长细细揣摩方案后又有了

新发现
"

高考成绩公布时
"

只

会给出考生学业测试科目的

等级
"

到底是
(

或
&

或
"

"

又

或者是
'

级
&

不管是考生还是

学校都没法查到原始分数
&

只

要考生的成绩没有排名在全

省
)$!

之前
"

那这名考生的成

绩就是
'

&

民 办 专 科 不 设 选 测

&

门槛
'

%

要求定得太高
"

万一生

源不足
"

就糟糕了
& $

昨天
"

南

京一所民办专科院校的招生

负责人告诉记者
"

今年招生学

校对考生的选测科目等级也

没有提出任何要求
"

#'

就行

了
&

往年
"

有不少民办专科院

校的生源并不是太理想
"

甚至

要降分录取
&

所以
"

学校也不

敢提太高要求
&

据他了解
"

民

办专科院校基本上都没有对

选测科目提要求
&

此外
"

少数名牌高职院校

的中外合作办学专业的
%

门

槛
$

也不高
&

江苏经贸职业技

术学院的有关招生负责人透

露
"

学校的中外合作办学专业

的计划比较多
"

所以学校提出

的学业水平测试科目的等级

要求为
%

#'!"*

合格
$"

也就是

说
"

选测科目达
#'

就行
"

必测

科目必须
!"

"

技术科目合格
&

一些院校担心招来学

生
&

不对路
(

对高职类的院校而言
"

培

养人才更重视应用型
)

技术

型
"

对学生的理论基础要求要

低一些
& !

但是
"

有一些理工科

专业
"

学生一点物理基础都没

有
"

就很难培养了
& $

昨天一名

高校招生人士不无担忧地说
"

比方说
"

电子类
)

工程类等专

业
"

还是需要学生有一些理科

基础的
&

可是
"

万一招进来的

学生对物理一窍不通
"

或者是

底子太差
"

那可就给高校出难

题了
&

对于高校的担忧
"

一些中

学 老 师 也 表 示 有 同 样 的 心

情
& !

现在让成绩不好的学生

选物理
"

也是不得已而为之
"

不能看着这些学生没有学上

呀
* $

有中学老师表示
"

因为

江苏
#+$%

高考方案在报考和

录取时设置的门槛太多
"

为

了达到上大学的最终目的
"

有时候也只能牺牲学生的兴

趣爱好了
&

而对于这些学生

来说
"

如果进入大学后不能

学 习 自 己 喜 欢 和 擅 长 的 专

业
"

以后又会给就业造成隐

患
"

让人担忧
&

快报记者 杜轩
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题型新关注社会热点
有人提议将某个星期日

定为
%

农民工日
$+

某大学将

不准在网上谩骂造谣写入学

生守则
"

引起一片争论
+

拆迁

中的钉子户
,,,

这些社会上

的热点问题都出现在今年江

苏省招录公务员的面试考卷

中
&

记者在两天的采访中
"

不

少考生纷纷表示
"

今年的面

试题型特别新
"

尤其是第一

天的看图说话题
"

这种题型

首次出现
"

从两个不同形状

的方便面包装盒
"

谈自己的

联想
"

考生可以联想到方便

面的生产
)

产品质量
"

再扩大

到粮食生产
)

粮食安全等国

家的重大问题
"

这让文科
)

理

工科考生都有拓展思维
)

发

挥的空间
"

虽然人人都有话

说
"

但不动一番脑筋
"

得高分

不容易
&

记者初步了解
"

面试

考分差距较大
&

%

过去很多人的脑袋里

有这么一种想法
"

面试题目

很神秘
"

就是一些专家刁钻

古怪地想出几个问题来考

大家
"

其实从今年的这份考

卷
"

我们可以看出
"

公务员

面试考题不再神秘
"

所有的

问题都是考生在日常生活

中所能接触到的热点
"

参加

培训班猜题押题
"

已没多大

必要
& $

彭坤明说
"

今年的面

试就是要挖掘考生真正的

能力
"

这些热点问题只要换

个角度和题型
"

明年还可以

接着考
&

考验公务员的实际能力

%

现在一些干部是
-

家

门
,

学校门
,

机关门
."

虽然知

识水平比较高
"

但缺少做群

众工作的能力
"

群众观念不

够
&

而对于公务员
"

能否做好

群众工作十分关键
& $

省司法

厅厅长缪蒂生举例说
"!

某乡

镇为了疏通公路进行修筑
"

需要拆迁一部分民房
&

已提

供了临时居住地
"

一部分村

民已经搬迁
&

但有一位老人

留恋祖宅不肯搬迁
"

作为搬

迁组工作人员的你将和老

人进行谈话
"

以说服他搬

迁
&

如果老人不愿意和你交

谈怎么办
/ $

该考题
"

就考察

考生如何处理群众问题以

及沟通的能力
& !

收到一个

电传
"

西部某地区给团省委

致电
"

带领
-.

人来南京雨

花台烈士陵园于
/

月
!

日进

行参观教育活动
&

你如何圆

满完成接待任务
/ $

此题就

是考察了考生的组织能力
"

考生在安排计划时就要考

虑到西部少数民族风俗习

惯以及性别问题
&

快报记者 项凤华
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在生活中备考才是胜出高招
十多天前

"

南京
0/

万

名困难群众拿到了补贴
"

物

价上涨与困难家庭临时生

活补贴的联动机制正式启

动
&

今后
"

判断
!

补
$

与
!

不补
$

的关键依据
"

就是低收入物

价指数
&

然而
"

如何让
!

低收

入
"12

$

真正反映出困难群

体的生活现状
"

至今尚无一

套完整科学的监测体系
&

记

者昨天了解到
"

省有关部门

日前拿出了一整套监测规

划
"

今年江苏省政府将据此

试编低收入物价指数
&

主副食品权重加大
省有关部门认为

"

江苏

城镇居民收入差距扩大
)

收

入层次分化的趋势已经相

当明显
"

而现行的城镇居民

消费价格指数仍以全体居

民为对象
"

反映的是物价变

动的平均水平
"

忽视了低收

入人群恩格尔系数高
)

消费

层次偏低
)

对基本生活用品

价格
'

例如主副食品
(

比较

敏感的特点
&

所以
"

低收入物价指数

体系将严格按照低收入人

群的消费特点进行
&

低收入

居民应对涨价的办法主要

有两条
"

一是减少消费量
"

二是寻求替代消费
&

也就是

说
"

猪肉涨价了
"

低收入人

群吃肉立马就少了
"

而价格

涨幅较小的禽
)

鱼
)

鲜菜等

消费量却增加了
&

因此
"

低

收入指数将增加主副食品

价格的权重
&

跟踪
./''

户家庭

确定
$''

个调查品种
据省物价局

)

统计局介

绍
"

目前全省
"12

编制共调

查代表规格品
.++

个左右
"

而低收入指数编制将初定

代表规格品
!++

个左右
&

这

是因为
"

与中高收入居民相

比
"

低收入居民约有
#++

个

规格品消费很少或根本不

消费
"

所以这
#++

个规格品

不纳入调查范围
&

仍以食品为例
"

猪肉
)

食用植物油
)

鲜菜
)

鲜蛋等

食品的价格涨幅都是两位

数
"

但它们正是低收入居民

副食品消费的主体
&

而一些

涨幅很小甚至下跌的类别
"

由于低收入居民消费较小

或者难以消费
"

降价实惠与

他们几乎没有关系
"

例如汽

车
)

电脑
)

液晶电视
)

手机
)

摄像机
)

数码相机等
&

另外
"

就算是相同的商

品例如鲜牛奶
"

低收入人

群往往买的也是最便宜的

那种
&

因此所调查的规格

品 也 不 能 选 择 市 场 销 量

大
)

代表消费潮流的品种

和规格
"

而会根据低收入

居 民 的 实 际 消 费 情 况 确

定
"

要选择低收入家庭实

际购买的
)

占该家庭消费

主体的商品和服务
&

为了保证所有规格品

都能反映低收入家庭的实

际消费情况
"

全省将抽选

/%++

户低收入家庭作为代

表规格品调查户
"

来确定

应该监测哪些商品
&

采集价格的时间要

符合低收入者消费特点
值得一提的是

"

!++

个

规格品确定后
"

何时采价

则更有讲究
&

就以主副食

品 特 别 是 鲜 活 农 产 品 而

言
"

通常人们都会选择在

早 晨 或 上 午 到 菜 场 去 选

购
"

而这个时段鲜活程度

最好
"

但价格也最高
&

此后

时间越晚
"

价格也就越低
"

对于低收入居民而言
"

他

们往往会避开高峰期
"

选

择低价时段购买
&

南京市

价格监测中心曾经做过的

一次专项调查即表明
"

低收

入群体通常都选择在农贸

市场临关门前去买菜
"

所买

的菜也都是卖相不太好
)

但

是价格很便宜的那些
&

针对上述现象
"

低收入

物价指数体系要求采价时

间必须与低收入群体的购

买时间保持一致
&

如果不是

同一时间采价
"

极有可能采

出不同的价
"

从而造成人为

的不可比
&

另外
"

这
!++

个

规格品一旦确定
"

也不是一

成不变的
&

因为低收入居民

消费的商品和服务常常属

于削价淘汰品种
"

市场寿命

往往比较短促
"

规格品缺失

现象时有发生
"

因此必须每

个季度入户调查核实一次
"

并及时调查跟进
&

在进入实际调查阶段

后
"

全省各市县将抽选
0++,

.++

户低收入家庭做入户调

查
&

快报记者 郑春平
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采集低收入家庭菜价
要选菜场打烊前

快报讯
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记者昨日获悉
"0

江

苏省未成年人保护条例
1

已被省

人大常委会列入
#++%

年度立

法计划
"

日前
"

该条例立法起草

工作正式启动
"

现面向社会征求

意见
&

团省委为此专门设计制作

了征求意见网站
'

网址
2

3334

560#-//478947: ;

电子信箱
2

56<=>?0.-4789

( "

如果您对未

成年人保护立法有任何的意

见和建议
"

都可以通过这个网

站提交
&

快报讯
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今天

是
%

/

3

0#

国际护士节
$"

我国第

一部关于护士和护理工作的法

规
0

护士条例
1

也将在今天开始

实施
&

江苏省卫生厅有关人士告

诉记者
"

该条例实施后
"

对患者

来说
"

最大的益处就是今后能够

让病人
%

看得到护士
$&

0

护士条例
1

里明确规定三

年之内
"

医疗机构的临床护士

要配足
&

标准医院床护之比应

该是
0

2

+4.

"

也就是
0++

张床
"

就要有
.+

个护士
"

病区里面的

护士尤其重要
"

每张床要配
+4!

个护士
"

/+

张床配
#+

个护士
&

而目前南京还没有一家医院达

到这样的水平
"

条件稍好的二

级 以 上 医 院
"

/+

张 床 一 般 有

0+

!

0/

个护士
&

专家告诉记者
"

最近
0+

年
"

护理专业的学生应

该非常好分配
&

快报讯
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奥运主题即开彩

票
%

顶呱刮
$

一经上市便受到

热烈追捧
&

昨天
;

江苏体彩表

示
"

今天开始至
.

月
0/

日
"

彩

民购买即开型体育彩票没有中

奖
"

还可以参加抽奖
"

每天送

出
/+

个百元话费
)

每周送出两

个千元话费
&

活动期间
"

凡购买即开型体

育彩票未中奖者
"

只要发送
%@

任意两张未中奖彩票序列号后

0+

位至
0+.##++%)%

"

就可参加

每日及每周的抽奖活动
&

中奖者

产生后
"

将于第二天下午在江苏

体彩网公布名单
+

周特别奖名单

除在江苏体彩网公布外
"

还将在

相关媒体公布
&

买奥运即开彩票
没中奖还能赢话费

临床护士
三年内要配足

未成年人保护立法
问计于民
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注
!

题目根据考生回忆整

理
$

并非官方原始题
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